The conference of Tohma



# とうまの議会

発行: 当麻町議会 北海道上川郡当麻町3条東2丁目11番1号 TEL(0166)84-2111



### 今号の目次

町政を問つ(一般質問)	Р	2
議案の審議	Р	6
地方の声を国政の場へ(意見書)	Р	9
平成21年度決算審査	Р1	1
第 3 回臨時会	Р1	4
議案審議の結果	Р1	6
議会のうごき	P1	7
委員会活動	P1	7



(7月1日~9月末までクールビズを実施しています)

平成22年第3回定例町議会は、9月16日に招集され、会期7日間で開かれました。

初日は、町長の行政報告、2議員からの一般質問につづき、専決処分の承認、固定資産評価審査委員 会委員の選任、教育委員会委員の任命、功労表彰、条例の制定2件(うち1件付託)、過疎自立促進計 画の策定、補正予算4件など計11件が審議されました。

また、平成21年度当麻町一般会計ほか6特別会計及び水道事業会計決算については、決算審査特別委 員会を設置し審査を付託しました。

最終日(22日)は、総務文教常任委員会から条例の付託審査結果報告、決算審査特別委員会の審査結 果報告、協定の締結、意見案2件などを審議しました。

なお、今号では第3回臨時会(8月5日開催)についてもお知らせします。

〔議案審議結果は16・17ページをご覧ください〕

町加 長の考えを尋ねました。 藤 第3回定例会に の2議員が (要旨にて掲載 般お 質問 い て、 を行い

# こが聞きたい

### 問

# 森林のCO吸収機能を活か 地域活性化 を

# 今後とも情報収集 検討



〇年対比で6%の温室効果ガスの 問 締結されて、日本は199 1997年に京都議定書が

有林で3, しています。 000 hにもなる広大な森林を有 当麻町における森林面積は町 080 hあり合計すると約7, 9 3 8 ha 私有林で

っています。

境機能に大きな期待と注目が集ま

削減枠が課せられ、

森林の持つ環

大きな財産となっているとともに、 的に予算付され、 町有林の育林管理には毎年計画 町民が期待する

> Oはエルニーニョ、またはラニー を与えています。 命や地球環境に大きな被害や影響 大洪水、大森林火災の発生など人 ニャ現象により世界各地で猛暑 が大切であると考えます。 き継がれる森の財産、 恵を深く町民は理解していくこと ているところであり、 想定される災害を防ぐ一役を担っ 産業の発達により発生されるC 先人から引 山がもつ恩

されたСОなどの温室効果ガスを、 これは、経済圏や生活の中で排出 いこうとするものです。 植林や森林の保護などで吸収して し減少させる取り組みがあります。 オフセット」という仕組みを活用 企業や団体と連携する「カーボン 今、産業から排出されるCOを

出権取引ということだけではなく、 当麻町でも企業と連携し単に排 省では、 買する「カーボンオフセットクレ せ・相殺する取組みであり、 ジット制度」を創設したところで 排出する温室効果ガスのうち、自 とにより、吸収したCOで埋合わ 植林・間伐等の森林整備を行うこ を所有する自治体や企業などが、 事業者などが生産活動により自ら の吸収・削減実績を事業者間で売 主削減が困難な部分について森林 「カーボンオフセット」とは、 平成20年に温室効果ガス

組みを検討されてはいかがでしょ てる企業と自治体との新たな取り 森林環境保全に同じ立場で森を育

全

町長のお考えを伺います。

境

環

保



3・8%は森林によるCOの吸収 で実現することとされております。 効果ガス排出削減量6%のうち、 り義務付けられた、 議員ご質問のとおり、 97年の京都議定書によ 日本の温室 1 9

おり、 みは、 考えております。

あります。

備の推進により、公益的機能の高 できる仕組みと捉えているととも よる収入ではなく、 えております。 加価値を、 度発揮に繋がる可能性があると考 この制度は、 その収入を財源とした森林整 対価として得ることが 従来の木材生産に 森林機能の付

度ではありますが、この取組みに であります。 至っている自治体、 なることから、現在、 で5件にとどまっているのが現状 しましても、注目を寄せている制 多くの森林面積を有する当町と 膨大な経費と事務量が必要に 企業は道内外 認証取得に

が多くありますので、今後とも情 がどの程度あるのか等不明なこと 報収集し、検討してまいりたいと また、認証取得後におきまして 相手方となる企業からの需要

改良区が小学生を対象とした植樹 麻ライオンズクラブや、当麻土地 推進するとともに、今年度は、 町有林・民有林の整備を計画的に は、極めて重要なことと捉えて森林整備を通じた環境への取組 当麻町森林組合と連携し、 当

活動への協力を実施してまいりま

考えておりますのでご理解願いま 森づくりを実施してまいりたいと ましても検討を行い、町民参加の 附金」を活用した植樹などにつき さらに、 「当麻町まちづくり寄



# 問 公衆浴場の存続を

# ルシーシャト 無料送迎車を運行 ーに統合

公

衆



藤 議 加

町公衆浴場の存続を求める署名が 名され、9月6日に町に提出され 予想を大幅にこえる972名が署 集められました。短期間のうちに 止されては大変困るということで、 利用されている町民の方たちが廃 考えですが、このたび公衆浴場を 問 から町公衆浴場を廃止する 町は、 平成23年4月1日

いるからではないでしょうか。 公衆浴場を利用されていない方で 署名が多く集められた要因は、 町に公衆浴場は必要と思って

ております。

はないかと思います。 スの一環として位置づけるもので のでもありませんし、住民サービ は400万3千円、ヘルシーシャ 経費を切り詰めても黒字になるも トーは3,770万2千円です。 そもそも公衆浴場は、どんなに 平成22年度公衆浴場の一般財源

あります。 を真摯に受けとめ、 町は署名に寄せられた町民の声 存続すべきで

伺います。 果たしていただきますよう、重ね 会を早急に開催して、 てお願いいたします。 以上の点について町長の考えを また、町長も出席する町民説明 説明責任を

場

長

浴

の場や広報とうま「我が郷土」で を伺ってまいりましたし、 てまいりました。 の町長への手紙でも度々お答えし 衆浴場利用者の方々や町民の皆さ あるいは統合につきましては、 んから様々なご意見・ご要望など これまで公衆浴場の存続、 町議会

を固めた次第であります。 ーシャトーに統合するという方針 浴場の機能を健康福祉施設ヘルシ 最終決断として、昨年末、公衆

ると捉えております。 町の運営は全て住民サービスであ 営も住民サービスの一環であり、 康福祉施設ヘルシーシャトーの運 でありますが、私は、統合する健 として位置づけるべきとのご意見 公衆浴場を住民サービスの一

よう、 毎日30分間隔による無料送迎巡回 利用者の方々には、ヘルシーシャ この予算につきましては、 だ今、停留所を5カ所に設置すべ ご理解の上、 く準備を進めているところですが 車を運行することとしました。た トーを不便なくご利用いただける 今回の統合にあたり、 あらかじめ時間を設定し、 お認めいただいたも 公衆浴場 議員も

のであります。

られます。 ャトーを利用しやすくなる方もお 設置されることによりヘルシーシ い距離の方でも、近くに停留所が れますし、現在の公衆浴場から遠 いることから利便性の向上が図ら の年間営業日が360日となって ルシーシャトーは、 業でありますが、 また、 公衆浴場は、 健康福祉施設へ 昨年、 週4日

額料金の助成措置も検討しており いても利用不可能な高齢者の方に ていない方や、風呂が設置されて さらに、自宅に風呂が設置され ヘルシーシャトー利用時の差

ると考えております。 日には利用者説明会も開催してお の紙面においても説明し、 町議会の場や「我が郷土」 て、説明して参りました。 合会などの各種会合や区長会議に お尋ねの町民説明会につきまし 説明責任は、 公衆浴場の統合につきまし 老人会や市街地区町内会連 充分果たしてい 6 月 18 4月号 また、

### 再 問

止ありきなんです。町長の考えていることは最初に廃 す。新たに300万円の予算を組 シーシャトーへの巡回送迎車を出 問 んでいる。何のための経費削減か 0万円をカットし、他方ではヘル 町は経費節減と言って40 加藤議員

をしています。 開きたいと思うと、そういう答弁 者の声を聴く懇談会を開くべきで 括質疑の中で、 できる時期がきましたら説明会を より、その方向付けが決まり説明 はないかと。町長は懇談会という をしました。 今年3月の定例会予算審査の総 町長も参加して利用 私はこういう質問

う。 はならないし、正々堂々と町民と ではないかと私は思っております。 伝えるのが、 向き合って、 この点どう考えているのでしょ 町長は発言に責任を持たなくて 町長の考え、思いを 町長の責任ある行動

りました。 例議会で、議員から一般質問があ たいと思います。昨年の第2回定 れもいたしておりませんし、すべ て正面から取り組んでおります。 この問題、 町 私はどの問題でも逃げも隠 思い返していただき

どんなサービスが提供できるか議 だけご不便がかからないように、 れば、利用されている方にできる ております。 会と相談してまいりたいと答弁し 私は公衆浴場を廃止するのであ

の都度、 ら反対の声が上がったのも事実で だいたものととらえておりました。 論なく本予算をお認めいただきま 申し上げましたが、加藤議員は異 その停留所の設置予算を提案説明 迎バスのサービス提供をしたいと 員会で、公衆浴場をヘルシーシャ 育園の統合、 キー場リフト施設の廃止、季節保 トーに統合後、市街地から無料送 をし、22年度の予算審査特別委 したので、私は統合にご理解いた その後、 町立診療所入院施設の廃止、ス 利用されている皆さんか 何度かこの問題で説明 各小学校の統合、そ

> 談会を開催したことはありません。 たことも1度もありません。 しかし、説明責任を果たさなかっ しかし、 私は、どの関係でも懇

進めているのが現状であります。 町づくりを考えるときに、 かることも承知をしております。 開示し、とり進めてまいりました 課の方から利用者の方には情報を まることは明白でありまして、そ 見直さなければ町の運営は行き詰 ば嘘になります。若干の不便はか のへんは議員も深く理解されてい んには、不便がかからないといえ しかし、今、 おそらく、利用されている皆さ きめ細かく経緯を説明し、 今回もそれと同じようにとり 町の財政、 大きく 将来の 担当



平

成

22

年 度 功

# 定資産 評価審查委員会委

### 区)を引き続き委員に選任するこ となります淺田博俊氏 員の選任 固 成22年11月13日で任期満了 (宇園別1

しました。

とに同意しました。



### 博 俊 田 淺

すので省略します。

が郷土』10月号で紹介されていま

す。

### と 件に関する条例の制定につ 当麻町議会の議決すべき事

ため、 圏の形成に関する協定を締結する 構想推進要綱に基づき、 ら、この条例を制定しました。 く議会の議決が必要であることか について地方自治法の規定に基づ 総務省が定めている定住自立圏 協定の締結や変更、 定住自立 廃止等

### 設置及び管理に関する条例当麻町情報通信基盤施設の の 制定について

町村計画の策定について 当麻町過疎地域自立促進市

氏

意しました。

育委員会委員に任命することに同

西川典子氏(4条西3丁目)

を教

となります伊藤久美子氏の後任に、

成22年9月30日で任期満了

教

育

委 員

会 委 員

の 任

命

項を定めるものです。 設の設置及び管理に関し必要な事 に基づき、 この条例は、地方自治法の規定 当麻町情報通信基盤施

典 子

Ш

西

7区)と西畑光男氏 (3条東3丁 度の功労表彰は、坂下武氏(中央 目)の2人を表彰することに同意 なお、ご功績については、 当麻町表彰条例に基づき、 労 表 『我 今年 彰 ては、 り、 行うとともに、 に代わり、 ビ放送を全戸に配信することによ 政・防災等に関する情報の提供を 戸別端末機を全戸に設置し、行 情報通信基盤施設の整備につい テレビ難視聴地域を解消しま 現在の防災行政用無線放送 新たな有線放送方式の 地上デジタルテレ

社会に適応したまちづくりを推進 境の向上に資するものです。 能となり、地域間の情報格差の是 正を図ることにより、高度情報化 ネットの高速通信が町内全域で可 し、町民の豊かで住み良い生活環 また、パソコンによるインター

及び管理に関する条例については 当麻町防災行政用無線施設の設置 廃止となります。 なお、この条例の制定により、





を願います。

す。 ことに伴い、当麻町過疎地域自立 平成28年3月31日まで延長された 促進市町村計画を策定するもので 過疎地域自立促進特別措置法が

ます。

備では、 ます。 はスイカ選果施設整備事業や中小 域情報通信運営事業などを推進 企業融資事業など、交通通信の整 主な施策として、 町道の改良舗装事業や地 産業の振興

興では、当麻中学校校舎耐震補強 を推進します。 事業、当麻町公民館整備事業など 予防・地域支え合い事業、子育て 整備事業、 支援拠点施設建設事業、 整備事業、 生活環境の整備では、 福祉の向上では、 消防救急デジタル無線 教育の 公営住宅 介護

質



### 年 1, るということですが、 ケーブルネットワーク事業)で毎 問 000万円の運営費がかか 地域情報通信運営事業 田澤議員 内容の説明

備の電気料を想定し計上しており の電柱の共架料、また、それら設 守管理委託料と北電及びNTTへ | 総務企画課長 ケーブルネットワークの保

### 6

### 知 惠

### 定住自立圏構想とは?

近接する市町村が「中心市」の都市機能と「周 辺市町村」の魅力を活用して、様々な分野で相互 に役割分担し、連携・協力することにより、地域

住民のいのちとくらしを 守るため圏域全体で必要 な生活機能を確保し、魅 力あふれる地域づくりを 目指して、圏域全体を活 性化し、地方圏への定住 を促進する政策です。

ジメント能力の強化」を推進する 強化」、人材育成等の 進で「結びつきやネットワークの 地域内外の住民との交流・移住促 結します。 定により議会の議決後、 の連携などの「生活機能の強化」、 に、二次救急医療や小児救急医療 地方自治法及び町条例の規 「圏域マネ 協定を締

ため、 定住自立圏を形成することを目的

協定の締結について 定住自立圏の形成に

関する

総務省が定めている定住自立圏

旭川市と



# 般会計

# 平成22年度当麻町一 補正予算(第2号)

伴う増額、諸費で、

過年度還付金 衛生費の

支払事業として増額。

6万7千円とする専決処分を行っ 追加し予算の総額を4億5,18 たため、議会の承認を求めるもの 現行の予算に110万6千円を

費で、

校舎昇降設備設置事業とし

用助成で増額。教育費の学校管 型インフルエンザワクチン接種 防費で、感染症予防事業として新

# ◎補正の内容

機能を確保し、安心して暮らせる

圏域に必要な都市機能及び生活

協定を締結するものです。 構想推進要綱に基づき、

動助成事業で、 等を増額補正しました。 北海道吹奏楽コンクールの宿泊費 歳出では、 楽コンクール出場に伴う助成金で 当麻中学校吹奏楽部の北海道吹奏 テニス大会の交通費・宿泊費等と の全国中学校体育大会への出場と 当麻中学校女子ソフトテニス部 教育振興費のクラブ活 全国中学校ソフト

金で増額、

繰越金で増額、 町税で減額、

町債で

道支出

しました。

歳入では、

置する実施設計委託料などを増

て当麻小学校にエレベーターを設

臨時財政対策債を増額補正しまし

ました。 歳入では、 繰越金を増額補正し



◎補正の主な内容

歳出では、総務費の職員給与費

退職手当清算納付金の確定に

限度額を追加しました。 政対策債発行可能額の確定に伴 また、 地方債補正では、 臨時財

### 質

### 疑

### 千葉議 員

問 なりの指導があったのか。 機をつけるということは、 (エレベーター) 設置事業につい また、低学年児童に危険が伴う 今年は実施設計ですが、 当麻小学校校舎昇降設 玉 昇降

### 補正予算 (第3号) 平成22年度当麻町一般会計 補

円を追加し、 084万9千円としました。 現行の予算に6, 予算の総額を41億2. 898万2千

ことが考えられますが、

その対策

はどう考えておられるの か。

# 一教育課長

ってございます。 児がおり、24年4月入学予定にな 現在、幼稚園に車イスの 園

童と、 うに考えております。 ども達に使用させないようにきち りを設置する考えで、車イスの児 んと施錠をし、先生が管理するよ 23年度中にエレベーター9人乗 先生がついて乗る以外は子

回補正させていただきました。 らないということで、 しなければ1/3の補助対象にな 道教委と現在協議してございま 今年度1月にヒヤリングを 急きよ、 今

## 山下議員

況だったのか説明を願います。 ということですが、どのような状 の7月上旬の大雨で災害を受けた 農林業費で、農用地開発畑

# 農林課長

害がありました。 区で集中豪雨があり、 一7月4日の日曜日、 2ヶ所に被 緑郷地

ており、 ほどのコルゲート管が3本流され mほどえぐられ、 1件目は、緑郷3区の農用地開 2 mほどの桝を設けてマ 水路の出口のところが2 80 cm と 2 5 m

> と考えてございます。 砂利を穴に埋めまして補修したい 00㎜から150㎜ほどの大きい ろでは60mほどの深さがあり、 開 ンホール処理を行うものです。 2件目は、当麻ダム裏の農用地 発畑の農道で、深く掘れたとこ 1

3万3千円を予定しております。 補正予算 (第2号) 平成22年度当麻町国民健康 保険特別会計(事業勘定)

排水路と農道の改修で合計14

58万4千円としました。 追加し、予算の総額を9億8, 現行の予算に136万5千円を 5

## ◎補正の内容

委託料を増額しました。 う国民健康保険電算システム改修 で、 会のレセプトのオンライン化に伴 歳出では、総務費の一般管理費 北海道国民健康保険団体連合

額補正しました。 歳入では、 一般会計繰入金を増

# 特別会計補正予算(第2号) 平成22年度当麻町介護保険

万7千円としました。 し、予算の総額を7億7, 現行の予算に142万円を追加 6 9 3

例

月 出 納

検 査

の

結

果

### 補正の内容

歳出では、 保険給付費の介護予

> 防サービス等諸費で、 に伴い介護予防住宅改修事業とし て増額しました。 1件当たり住宅改修給付額の増加 要支援者の

繰入金を増額補正しました。 金と支払基金交付金、道支出 保険給付の増額に伴い、 歳入では、 介護予防サービスの 国庫支出

# 道事業特別会計補正予算平成22年度当麻町公共下水 (第2号)

0万9千円としました。 額し、予算の総額を1億5, 現行の予算から87万1千円を減 5 5

### ◎補正の内容

た。 の元金で増額、 償金免除繰上償還に伴う償還方法 の変更により、 平成21年度に行った公的資金補 歳出では、 利子で減額しまし 公債費

額補正しました。 歳入では、 般会計繰入金を減



### 施 した検査結果が報告されました 監査委員より平成22年8月に実

### 点検・評価 教育委員会の権限に属する 務の管理及び執行状況の

が提出されました。 る健全化判断比率及び資金平成21年度当麻町決算に係

関する法律の規定により、

地方教育行政の組織及び運営に

# 不足比率について

ました。 関する法律の規定により報告され 地方公共団体の財政の健全化に

ません。 黒字となり、 支額が1億6, は、一般会計の平成21年度実質収 健全化判断比率の実質赤字比率 実質赤字比率はあり 055万7千円

となり、 ません。 道事業会計の資金不足・剰余額 及び特別会計の実質収支額と公営 企業の水道事業会計及び公共下水 合計が2億3,534万円の黒字 連結実質赤字比率は、一般会計 連結実質赤字比率はあり

あります。 まで単年度別に見ると減少傾向に 13・4%、平成19年度から21年度 から21年度までの3カ年平均で 実質公債費比率は、 平成19年度

将来負担比率は、 71・1%です。

### 健全化法に基づく財政状況指標

健全化判断比率	早期健全化基準	当麻町の比率		
実 質 赤 字 比 率	15%	_		
連結実質赤字比率	20%			
実質公債費比率	25%	13.4%		
将 来 負 担 比 率	350%	71.1%		

資金不足比率	経営健全化基準	当麻町の比率
公共下水道事業特別会計	20%	_
水道事業会計	20%	_

※ 当麻町は国の基準以下なので健全な財政状況を示しています。

ことを示しています。 万2千円の資金剰余額 それぞれの指標は、 れも資金不足比率はありま 健全であ

金不足比率は、 6 8 万5千円 水道事業特別会計 の 道 資金剰



第3回定例会で産業福祉常任委員会から提出されました意見書2件を可決し、内閣総理大臣 ほか各関係省庁などに提出しました。なお、内容は次のとおりです。

### 森林・林業政策の早急かつ確実な推進に関する意見書

近年、森林に対する国民の期待は地球温暖化の防止、国土の保全や水源のかん養はもとより、生物多様性 の保全への貢献など多様化するとともに、低炭素社会づくりを進めるため、木質エネルギー利用を含め、木 材利用の拡大に対する期待も増大している。

しかしながら、国内の林業は路網整備や森林施業の集約化の遅れなどから生産性が低く、材価も低迷する 中、森林所有者の施業放棄が懸念されるなど、我が国の林業・木材産業は危機的な状況に陥っており、加え て森林・林業の担い手である山村は崩壊の危機に立っている。

こうした厳しい状況を踏まえ、昨年公表された「森林・林業再生プラン」に基づき、国民の期待に応えて いくため、今後、森林整備を着実に推進するとともに、森林の有する多面的機能の持続的発揮を図りながら 森林資源を適切に活用し、森林・林業・木材産業の活性化による山村の再生を図るため、以下の項目を実現 するよう要望する。

記

- 1 地球温暖化防止・森林吸収源対策を推進するための安定的な財源措置の確保及び森林所有者の植林 意欲を高めるための負担軽減措置等による森林経営対策を推進すること。
- 2 水源のかん養など森林の有する公益的機能の重要性を踏まえ、森林の取り扱いに関する所有者の責 務を明確化するとともに、大面積皆伐の抑制や伐採後に確実に植林する仕組みを構築すること。
- 3 公共建築物等における木材の利用の促進に関する法律の制定を踏まえ、低炭素社会の実現に着目し た公共建築物や住宅建設等における木材利用の促進及び木質バイオマス利用など国産材の利用を拡 大すること。
- 4 持続可能な森林・林業の確立に向けて、森林計画の作成や施業の集約化を担う人材及び現場事業の 担い手などの育成確保を図るとともに、森林整備に要する経費の定額助成を実施すること。
- 5 国民共有の財産である国有林については、公益的機能の一層の維持増進を図るとともに、森林・林 業政策の推進に貢献するため、国による一体的な管理運営体制を確立すること。

### 道路の整備に関する意見書

北海道は、全国の22%を占める広大な面積に179の市町村からなる広域分散型社会を形成し、道民の移動や物資の輸送の大半を自動車交通に依存しており、道路は道民生活と経済・社会活動を支える重要な社会基盤であるが、冬期の厳しい気象条件に加え多発する交通事故、自然災害時の交通障害や更新時期を迎え老朽化する道路施設など、道路を取り巻く課題は多い。

また、国土の根幹をなす高規格幹線道路から住民に最も密着した市町村道に至る道路網の整備は、道民が強く要望しているところであり、特にミッシングリンクをかかえ、全国に比べて大きく立ち後れている高規格幹線道路ネットワークの形成は、圏域間の交流・連携の強化による地域経済の活性化、道民の命に関わる救急搬送や災害対応といった安全で安心な生活を確保する上での重要な課題である。

こうした中、地方財政は全国的な景気の後退とともに、税収が落ち込むなど、さらに厳しさを増しており、 今後は国と地方の適切な役割分担のもと、道路整備に必要な予算を確保するとともに、国が制度を見直す際 には、地方の自主性・裁量性を重視した地方にとって自由度の高い制度とすることが重要である。 このような状況を踏まえ、次の事項について強く要請する。

記

- 1 高規格幹線道路ネットワークの早期形成を図るため、整備中区間の早期供用を図るとともに、抜本 的見直し区間の未着手区間や基本計画区間などについて早期の事業化を図ること。
- 2 高度成長期に整備され老朽化した道路施設の長寿命化に係る費用に対する支援の拡充を図ること。
- 3 冬期交通における安全性の確保、交通事故対策、自然災害時の交通機能の確保など、地域の暮らしを支える道路の整備及び維持に必要な予算額を確保すること。
- 4 平成23年度から段階的に実施するとされている一括交付金の制度設計の際には、道路整備に関する地域の様々な課題に対応できるよう制度を充実するとともに必要な予算額を確保すること。
- 5 事業評価にあたっては、地域からの提案を反映させるなど、救急医療、観光、災害対策など、地域にもたらされる多様な効果を考慮し、総合的な事業評価手法となるよう検討すること。

6 地方の財政負担の軽減に資する地方道路整備臨時貸付金制度の維持・拡充を図ること。

### 町政はあなたのために...

### 議会を傍聴しましょう



- ●町議会の定例会は、年4回(3月・6月・ 9月・12月)開かれます。
- ●町議会の臨時会は、必要に応じて随時開かれます。

次の定例会は12月です。お気軽においでください。

# **21**年度

# 各 会 計

委員長・田澤副委員長)』を設置し審議しました。 平成21年度当麻町一般会計決算ほか6特別会計及び水道事業会計決算 議長と監査委員を除く全議員で構成の『決算審査特別委員会(梶山

審査の結果、 各会計決算については、認定すべきものと決定しました。



委 山

# 疑

質

いします。 00万円程増になった説明をお願

て、 るということでご理解いただきた 特殊事情がございまして伸びてい り組んでまいりました。21年度は、 業を急きょ取り組むこととなりプ ロジェクトチームを立ち上げまし ましては、 いと思います。 補助申請等、 | 総務企画課長 昨年度の時間外勤務につき 光ケーブル網の整備事 事前準備等に取

### 総 務 費 関 係

計歳

\*\*

教 育 費 関

係

中で、 ども、 問 決算で、 予算の時は、 時間外手当の部分ですけれ 職員給与費一般職員手当の 大川委員 1, 700万円、 1, 300万

のか具体的に教えて下さい。 けですが、どのような診断をした 断事業費が555万円と大きいわ 問 千葉委員 スポーツセンターの耐震診

> 断の内容ですが、 けて診断を実施しています。 つ目はアリーナ棟、二つ目は 教育課長 スポーツセンターの耐震診 大きく三つに分

> > 特

別

Ħ

事務室・剣道場・柔道場・卓球場 た場合に耐えられるか診断を実施 分け、震度6強以上の地震があっ の事務室棟、三つ目は器具室棟と しました。 判定は、 安全とされる耐震基準

ありません。 4でしたので、 耐えられますので安全性には問題 震度6強の地震に

(IS値)0・6を上回る0・6



### 国 保 (事業) 関 係

所得割、 上乗せして計算をしていると思い 当麻町では保険税未納見込み分を 聞きます。国保税を計算する時に だと私は思っています。 ますが、上乗せ方式はやめるべき で保険税を決めていくわけですが なっているという声をあちこちで 国保税が昨年と比べて高く 加藤委員 資産割、均等割、 平等割

から繰り入れをして、保険税を少 ているのか伺います。 いますが、その点どのように考え しでも安くしていくべきと私は思 込み分は、基金あるいは一般会計 今上乗せしている保険税未納見

# 健康福祉課長

ります。 乗せというような形になりますが 不足を生じないよう徴収をしてお となっている部分も勘案して、上 当町の場合、従来から未納

れども、 実際その分高くなるわけですけ 逆に滞納分が入ってくる

的に積み立てる形になります。 いと思います。 で、そのように努めていただきた ただくことが基本でございますの 観点から滞納しないよう納めてい と、その部分は収入となり、 いずれにしましても、公平性の 財 源

考えております。 算式によって徴収していきたいと ても困りますので、従来どおりの いうことですが、収入不足が生じ 繰り入れて上乗せしないようにと それから、基金や一般会計から

### 問 加藤委員

町建設工事について伺い

なっています。 を見ますと、ほとんど90%以上に 平成21年度は36事業あり落札率

感想を聞かせて下さい 落札率は妥当な数字なのかどうか だけ財政支出が少なくて済みます 町長は工事の発注者ですがこの 町として落札率が低い方がそれ

ろも有りますし、低く止まった過 去の工事も有ります。 つ一つの工事に違いが有りますの 言われても答えづらいですが、一 結果的には高く止まったとこ 出た結果に妥当かどうかと

な入札に業者が挑んでいると思い も競争原理に基づき、公平・公正 妥当かと聞かれても、あくまで

## 福山委員

ます。 中でも広報紙「我が郷土」のあり りするのではないかと思います。 な形にされる予定なのかお伺いし 方について、 報のあり方というのが随分様変わ 情報通信基盤整備が進みますと広 問 広報の関係ですが、 来年度以降どのよう 今後、

# | 総務企画課長

ございます。 そのまま行っていきたいと考えて ましては、今のところ現在の形を 広報紙「我が郷土」につき

基本的に放送内容等は現在の状態 知放送に切り替わりますけども、 光ケーブル網の整備によりまし 防災行政無線が有線のIP告

> おります。 が続いていくというように考えて

要になるとか、あるいは発行回数 ところ想定しておりません。 を減らすとかということは、 りますが、そのために広報紙が不 ケーブルテレビの活用も出てまい また、若干の部分で自主放送等

### 田澤委員

したがその結果をお知らせ下さい ネットの利用意向調査を実施しま 問 昨年11月に超高速インター

SLあるいはISDN等利用され ている方が575名、 インターネットを利用されており 方が33名でおよそ600名の方が ーター通信方式に加入されている 現在インターネット、 総務企画課長 モバイルデ A D

よって考えるという方が850名 ケーブルテレビの有料チャンネル て考えるという方が800名おり を利用したいあるいは料金によっ いては利用したいあるいは料金に 高速インターネットの利用につ

補助事業で、情報格差を是正する 光ケーブル事業については国

> 提があります。 ということで実施しておりますの 地域の方が利用するという前

のでご理解願います。 ただき利用推進を図っております アンケート結果を活用させてい

## 田澤委員

の 1, 利用推進の結果において、運営費 ではと心配されるがいかがですか なかなか難しいことと思いますが インターネットを利用することも 000万円が変更になるの 高齢化社会になり超高速

# 総務企画課長

動することなく定額で委託できる よう協議中ですのでご理解願いま おりますが、利用戸数によって変 ブルテレビポテトと協議を進めて 現在、維持管理委託でケー

## 澤田委員

て伺います。 るワクチン接種の公費助成につい ワクチンなど、希望者が受けられ ヒブワクチンや子宮頸がん

か伺います。 からか、いつから実施の予定なの 予定しているのか、 個人負担にどれくらいの助成を 対象者は何歳

# 健康福祉課長

る事で決めています。 チンと子宮頸がんワクチンの助成 サンスアルエンザのヒブワク につきましては、今年度の早い段 理事者と来年度から助成す

学生を考えています。 求したいと思います。対象者は中 でそのへんの動きを見て予算を要 を助成するような話もありますの 宮頸がんワクチンについて1/3 厚生労働省の概算要求の中で、 助成額あるいは率ですが、現在

分程度で相談しております。 るか分かりませんが、理事者と半 予算要求の段階でどのくらいにな また、ヒブワクチンについても

経過報告をいただきたいと思いま 題について、 議しております消防の広域化の問 今後の利用について伺います。 もう1点は、昨年から続いて審 ここ数年は空き家なのですが、 警察の住宅1戸があります。 交通安全指導センターの隣 副町長からその後の

# 町

ております。 がおりました。 駐在所には、2名の警察官 1名欠員

っておりました。 め、当面1名欠員というお話を承 警察官をまわすことができないた に退職をし、 これは、 団塊の世代がいっぺん 駐在所勤務に新任の

早いうちに戻したいという返事で 東警察署の考え方も、できるだけ たいと思います。 ありますので、ご理解をいただき ほしいというお話をしましたら、 その後、ぜひ元の人数に戻して

### 副町長

出されております。 旭川市からシミュレーションが提 消防の広域化については、

でございます。 出来ない疑問があるということで、 の旭川市のシミュレーションでは、 題があると思いますけれども、今 制を維持できるかどうかという課 もう1つは、消防力が今までの体 財政がどうなってるかという部分、 本部の方に伝えておりますけれど 私ども当麻町としては、少し納得 広域化につきましては、 停滞しているというのが実態 1つは

> が生かされることができるかどう うしますと、地域の問題というの していかなければならないと思っ れらについて、十分これから議論 かという問題もございまして、こ したいということであります。そ という形で出ておりますけれども ましては、 ています。 本部の方では最終的には全部委託 特に、この広域化の問題につき 今の段階では部分委託

れば、私どもはこの話しを進める ことができないと感じております。 住民の安心・安全が確保出来なけ 当然のお話しでございますが、



### 問 澤田委員

きの2階の網戸が全部揃っていな いので付けていただけないでしょ のですが、武道館の暑さ対策は何 か考えられていらっしゃるのか。 また、ふれあい交流センター輝 今年の夏は本当に暑かった

# 一副町長

おります。 あれば網戸で、エアコン導入につ いても検討していきたいと思って について、 来年度に向けて、公共施設 網戸で間に合う部分が

### 成田委員

れど、 願います。 そこに草が生え、流れが悪いとこ 当麻はあまりなかったわけですけ ろがあります。 に大きな被害をもたらしました。 た中で把握をして排水対策を検討 町道の排水に土砂が積もり 今年は、ゲリラ豪雨が道 行政区長にも聞い

# | 建設水道課長

現地確認して予算に反映させたい と考えております。 ましたら、 すので、そういうところがござい とする場所を主体に行っておりま れたところの補修や緊急性を必要 予算が予算なだけに、 側溝維持・補修に関しま 私どもに連絡下されば 限ら

### 福山委員

ターシステムの維持管理や、 いて伺います。各種のコンピュー 問 町の情報管理システムにつ

と感じます。料、負担金が結構大きな額である

答が、対象は民課長

のですが、国の施策で行っている事業です。経費的なものについて事業です。経費的なものについては、保守点検やリース料ということですが、私どもの方で工事のように積算して内容を全てチェックうに積算して内容を全てチェックラな経緯もありますので、委託契費も含めて支払っていると言うような経緯もありますので、委託契うな経緯もありますので、委託契

財

産

の

取

得に

ついて

すし、それから水道関係や給与関 を共同部分の作業等を行っており で共同部分の作業等を行っており で共同部分の作業等を行っており

一副町長

これらの作業をしてございま係、これらの作業をしてございま

いても、電算協議会の中で共同発ておりますけれども、これらについての更新時期が来

き続けてまいりたいと思っていまます。この試みについては今後といただくといった試みもしており

平成22年(8月5日開催) 平成22年(8月5日開催)



契約

(審議結果は17ページをご覧下さい。)

この方式は、民間事業者が建設方式により整備するものです。来の直接建設方式ではなく、買取来の直接建設方式ではなく、買取

取得する公営住宅駅前団地は、で優先交渉権を与えました。に優先交渉権を与えました。に優先交渉権を与えました。

# 用語の解説

# プロポーザルとは…公募型

発注者が設計者を選定する手法で、発注者は設計のる手法で、発注者は設計のために、どのような条件等を備えた者に設計を依頼したいかを公表し、その条件を満す者が是非やりたいという意欲を提案する方式です。

ます。
ます。
ます。
としての創造性・技術力・としての創造性・技術力・としての創造性・技術力・としての創造性・技術力・としての創造性・技術力・

内に納まれば、予算の範囲見積りを取り、予算の範囲渉相手とし、交渉相手から最優秀者を随意契約の交



契約等を結び

でです。 事業期間は平成23年1月31日ま

### 質

### 疑

ということです。 西森建設グループ1社だけだった 術提案書の締め切りをしたところ 社が説明会に来て、4月30日に技 が、この説明会を開いた時には8 ザル方式で建てるということです 加藤議員 公営住宅を公募型プロポー

落札率も96・9%と高すぎるとい 業は低価格では入札しないという うか伺いたいと思います。 ことがいえると思います。 うことを指摘しておきたいと思い 社入札では競争原理が働かな 他に参加者がいなければ企 今回の

2億円であります。規則から言え すが、今回の公営住宅の価格は約 もらうということになっておりま 2名以上の者から見積書を出して 随意契約とはいえず、 次に、 随意契約は130万円以下で 当麻町の財務規則によれ 競争入札

> いて説明をお願いしたいと思いま となると思いますが、この点につ

がきておりますが、町としてどう いて伺いたいと思います。 いう対応をするのか、この点につ を奪わないで下さいという陳情書 ら、末永くもない年寄りの日照権 ケアハウスの入居者か

# | 建設水道課長

係上、 なっております。 8万円と比較しますと96・9%と 500円で、当初予算の2億60 された金額は1億9,978万3 それから金額の関係ですが、提案 日にちを区切って募集した関 再募集はかけておりません。 再募集の関係でございます

募するように再募集をかけたかど

それで、

少なくとも2社以上応

3, 億 3, と考えております。 事実上無理があると考えます。 民間企業で積算方法の違いもあり、 計金額に置き換えることは、 え、直接建設として試算すると2 提案の内容を国の基準に置き換 ただ、同一の設計内容で町の設 860万円の縮減効果がある 840万円程度となり、 町と 約

ますが、応募者については一切公 働いているかということでござい 1社のみで競争の原理が

部で最大限の努力を払っているも 及び提示価格について、 のと考えております。 表を行っておりません。 応募者内 提案内容

ものであります。 うことですが、プロポーザル選定 委員会で最優先交渉者を決定して ますが、随意契約でよいのかとい 請負費で130万円となっており いるため、随意契約でお願いする 次に、条例では随意契約、 工事

だきたいと思います。 影響の少ないものとしております。 意をもって説明に当たらせていた 事実でありまして、 ケアハウスに日陰ができることは ており、限られた敷地の中で極力 が、提案の中で日陰の検討も行っ 最後に日照権の関係であります 町としては誠

## 田澤議員

説明願います。 たことと思いますが、その内容を 業者から色々な提案があっ

のかお伺いします。 ができるということですが、従来 方式と、比較してどのくらい安い また、安い価格で買い取ること

建設水道課長

の向きを変更し、ケアハウスから ケアハウスに配慮して住棟

の視界を最大限抑えております。 音性能を強化。浴室は、 水準を上回る1坪タイプとし、介 耐久性の向上を図り、 町の要求

ŋ 1, 構造、 14年度の当麻団地F棟は1戸当た 接的な比較はできませんが、平成 護しやすい空間を作っています。 価格の比較ですが、建設年度、 645万円、今回の提案型 外構整備等に違いがあり直 248万6千円であります



### 例 監査委員より平成22年7月に実 月 出 納 検 の 果

施した検査結果が報告されました

### 議案審議の結果

### 第3回 定例 会

事件番	番号	件	名	結	果	議決月日
承 認 第	第1号	専決処分の承認を求めることについて		承	認	
同意第	第1号	当麻町固定資産評価審査委員会委員の選付	Eについて	同	意	
同意夠	第2号	当麻町教育委員会委員の任命について		同	意	9月16日
同意第	第3号	平成22年度功労表彰について		同	意	
議案第	第48号	当麻町議会の議決すべき事件に関する条例	の制定について	原案	可決	
議案分	第49号	当麻町情報通信基盤施設の設置及び管理に	工関する条例の制定について 〔総務文教常任委員会付託〕	原案	可決	9月22日
議案第	第50号	当麻町過疎地域自立促進市町村計画の策定	<b>Eについて</b>	「賛成	可決 多数 10 1	
議案第	第51号	平成22年度当麻町一般会計補正予算(第	3号)	原案	可決	
議案第	第52号	平成 22 年度当麻町国民健康保険特別会計	(事業勘定) 補正予算(第2号)	原案	可決	9月16日
議案第	第53号	平成 22 年度当麻町介護保険特別会計補正	予算(第2号)	原案	可決	
議案第	第54号	平成 22 年度当麻町公共下水道事業特別会	計補正予算(第2号)	原案	可決	
報告第	第4号	平成 21 年度当麻町決算に係る健全化判断	比率及び資金不足比率について	報	告	
認認 認認認認認認認	第 1 号 号 号 号 号 号 号 号 号 号 号 号 号 号 号 号 号 号	平成 21 年度当麻町一般会計決算認定について 平成 21 年度当麻町国民健康保険特別会計 平成 21 年度当麻町国民健康保険特別会計 いて 平成 21 年度当麻町老人保健事業特別会計 平成 21 年度当麻町後期高齢者医療特別会計 平成 21 年度当麻町介護保険特別会計決算 平成 21 年度当麻町公共下水道事業特別会計 平成 21 年度当麻町公共下水道事業特別会計 平成 21 年度当麻町公共下水道事業特別会計 平成 21 年度当麻町水道事業会計決算認定	(事業勘定)決算認定について (医科診療施設勘定)決算認定につ 決算認定について 計決算認定について 認定について 計決算認定について	認	定	9月22日
議案第	第55号	定住自立圏の形成に関する協定の締結にて	かいて	原案	可決	3)122 [
意見案 第	第7号	森林・林業政策の早急かつ確実な推進に関	<b>見する意見書の提出について</b>	原案	可決	
意見案 第8号		道路の整備に関する意見書の提出について			可決	
		議員の派遣について		承	認	
		閉会中の所管事務調査の申し出について	(総務文教常任委員会) (産業福祉常任委員会) (議会運営委員会)	承	認	

### 議案審議の結果

### 第3回 臨 会 時

	事件番号	件	名	結 果	議決月日
i	議 案 第47号	財産の取得について		原案可決	8月5日

<ul><li>6日 全町敬老会</li><li>6日 産業福祉常任委員会</li><li>長会議(局長⇒上川町)</li></ul>	3日 上川中央部町議会事務局9月	31日 断水式(議長・産業福祉安全祈願祭(議長)	30日 当麻町カントリーエレベム(議長⇒美深町)	26日 全国水源の里シンポジウ長会定例会議(議長⇒東長会定例会議(議長⇒東	(議長)	11	月11日 月8日
27 26 24 日 日 日		20 1 <sup>4</sup> 日 巨	4 11 3 貝	8 6 3 日 日 日	10 1 月	22 1 日 I	19 17 16 16 日日日 月
上川管内町村議会議員研例会(組合議員⇒上川町)例会(組合議員⇒上川町)記念式典並びに祝賀会	員長)(正副議長・総務文教委教育関係三者歓送迎会	20日 議会報編集特別委員会長⇒札幌市)町村議会事務研究会(局14日〜11日	日~12日 日~12	産業福祉常任委員会議会報編集特別委員会ばまつり	期研修会(局長⇔旭川市)上川町村議会事務局長前	議員会役員会議会報編集特別委員会産業福祉委員長)	19日 当麻怕陽園敬老会(議長· 第3回定例会 第3回定例会
○ ○ ○ ○ 三 関 麻 の で の の の の の の の の の の	○ 当麻	9月2日			5 日	4 3 日 日	11 2 月 28 日
○定住自立圏の形成に関する協定○当麻町議会の議決すべき事件に○平成22年度功労表彰についてのでがな	○当麻町教育委員会委員の任命に委員の選任について○当麻町固定資産評価審査委員会	文 教 常 任 委 員	<b>委員</b> <b>活</b> 各委員会 活動につい 知らせいた	ハて	功労表彰式並びに祝賀会祉委員長)	. 担 ル 町 🛚	議会報編集時別委員会 長) 長) 長)

17

○会期及び日程について

気がついたら、もう初雪

○当麻町情報通信基盤施設の設置 ついて 及び管理に関する条例の制定に

の締結について

〇当麻町過疎地域自立促進市町村 計画の策定について

○地方交付税(普通交付税)につ ○人事院給与勧告の概要について いて

○教育委員会の点検・評価につい

○専決処分の承認を求めることに ついて

9月16日 ○陳情書・意見書について

○付託条例の審査(当麻町情報通 する条例の制定について) 信基盤施設の設置及び管理に関

### 9月6日

〇当麻町固定資産評価審査委員会

○当麻町教育委員会委員の任命に ついて 委員の選任について

○当麻町議会の議決すべき事件に 〇平成22年度功労表彰について

○定住自立圏の形成に関する協定 関する条例の制定について の締結について

及び管理に関する条例の制定に

〇当麻町過疎地域自立促進市町村 計画の策定について

○地方交付税(普通交付税)につ ○人事院給与勧告の概要について

○農作物の生育状況及び出荷状況 について

〇エゾシカの捕獲増に向けた 緊

○農地利用集積事業について 急対策」について

10月8日 ○陳情書・意見書について

で心から感謝を申し上げます。

進んでおります。これも、町民各位の御理解と御協力あっての賜物

した。これまで財政の厳しい状況が続いて参りましたが良い方向に 営されているか判断する比率もすべて適正であることが認められま 決しました。基金は、12億200万円積み立てられ、町が健全に運 決算については、決算審査特別委員会で審議を行い承認するものと

○公営住宅(駅前団地)建築現場 ○石狩川水源地視察について 視察について

○町有林各種事業視察について 〇千年イチイ巨木視察について

### 9月9日

○第3回定例会の運営について

○閉会中の所管事務調査の申し出 ○意見書の提出について ○特別委員会の設置について ○議員の派遣について について

○当麻町情報通信基盤施設の設置 ととお察し申し上げます。 の時節となりました。町民各位におかれては御健勝でお過ごしのこ 早いもので、記録的な暑い夏が終わり、

いて 億400万円の事業計画を議決いたしましたし、平成21年度各会計 では、平成22年から27年度までの6ヶ年における町づくり全般の60 もなものでございます。当麻町過疎地域自立促進市町村計画の策定 さて、今回の議会報は、第3回臨時会、第3回定例会の報告がお

て結びと致します。 い1年になりますことを心から念じ を切りました。町民各位にとって良 自愛され、残すところ今年も2ヶ月 しますし、 これより、寒さ厳しい冬が到来いた 愛読下さいますようお願い致します。 ぐ心の架け橋であります。今後も御 発行するもので、町民と議会をつな 議会報は、議員自ら編集し年4回 風邪など引かれぬよう御 (成田)

副委員長 委員長 // 員 山成中田福 下田港澤山 勝 三憲千 常治勝夫昭

議会報編集特別委員会当麻町議会